

Carte Blanche Pierre Hurt, Direktor OAI

RTL Radio Montag 23/01/2023 17h50

Titel Brauchen wir eine kulturelle Revolution?

Einleitung

Brauchen wir eine kulturelle Revolution?

Ja. Denn all die materiellen und technischen Revolutionen sowie die leider von uns selbst verursachten akuten Krisen können nur durch eine kulturelle Revolution gemeistert werden.

De **Pierre HURT**, Direktor vom Ordre des Architectes et des Ingénieurs-Conseils

(oai.lu)

Text

Brauchen wir eine kulturelle Revolution?

Ja. Denn all die materiellen und technischen Revolutionen sowie die leider von uns selbst verursachten akuten Krisen können nur durch eine kulturelle Revolution gemeistert werden.

Der Mensch mit seinem Verhalten steht im Mittelpunkt.

Erich Fromm hat dies bereits 1976 in seinem Buch aufgedeckt: "**Haben oder Sein**".

Wir brauchen einen Paradigmenwechsel: weg vom kurzfristigen Profitdenken und reinem Konsumdenken, hin zu echtem Well-Being.

Suffizienz muss in den Mittelpunkt gestellt werden, gemäß dem Sprichwort:

Weniger ist mehr, wenn weniger mehr Qualität und Gesundheit bedeutet.

Was müssen wir also ändern?

Setzen wir wieder eine Kultur des Vertrauens im Zentrum all unserer sozialen Beziehungen, fernab von Verrechtlichungen und

übertriebenen administrativen Fesseln. Unsere eigenen Barrieren des Misstrauens abbauen.

Mut zum kalkulierten Risiko, weg von der Abhängigkeit von übertriebenen Kontrollen an den falschen Stellen.

Eine Revolution in unserer Art und Weise Gesetze zu erlassen, insbesondere im Bauwesen, die Vorlagen mit den Akteuren im Vorfeld wirklich testen.

Und den Mut zum Fortschritt durch **experimentelle Pilotprojekte.**

Baukultur entsteht nicht durch Texte, sondern durch einen gesellschaftlichen Prozess, einem offenen Dialog zwischen allen Akteuren.

Diskutieren Sie mit uns auf [oai.lu](https://www.oai.lu), wo wir ein Programm mit 12 konkreten Maßnahmen für dieses außergewöhnliche Wahljahr veröffentlicht haben.

<https://www.oai.lu/fr/26/accueil/mediatheque/documentation/1-mode-news-id-4430/>

Unabhängige Architekten, Ingenieure und Stadtplaner haben die Antworten auf viele unserer Probleme, wenn wir ihr kreatives Potenzial richtig nutzen.

Pierre HURT